
МОНИТОРИНГ 

публикаций региональных, краевых, городских и районных газет, 

телевизионных каналов и сети Интернет 

о работе Думы Ставропольского края и депутатов краевого парламента 

с 6 ноября по 13 ноября 2020 года 

 

Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 

 

Спикер Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов провѐл 

заседание конкурсной комиссии по отбору кандидатов на должность главы 

Будѐнновского муниципального округа. Наибольшее количество баллов 

набрал Андрей Соколов, ранее занимавший должность главы района (12 

публикаций). 

         В Северо-Кавказском федеральном университете состоялась VI 

Всероссийская научно-практическая конференция «Психологическое 

здоровье личности: теория и практика». Участие в мероприятии принял 

первый заместитель председателя Думы Ставропольского края Дмитрий 

Судавцов. Дмитрий Судавцов обратился к участникам конференции с 

приветственным словом. 

         – В условиях пандемии и дистанционного образования важно 

поддерживать имеющиеся профессиональные контакты и заводить новые 

знакомства для развития системы научных коммуникаций в рамках 

академического сообщества в целом и психологического профессионального 

сообщества, в частности, – подчеркнул первый заместитель председателя 

Думы края (9 публикаций). 

         Новую систему неразграниченных земель создадут на Ставрополье. На 

рассмотрении Думы Ставрополького края находится вопрос передачи с 

муниципального на региональный уровень полномочий по распоряжению 

землями сельхозназначения, собственность на которые не разграничена. 

         Отмечается, что в крае насчитывается свыше миллиона гектаров 

неразграниченных земель сельхозназначения, которые находились в ведении 

органов местного самоуправления. Дело в том, что единой правовой 

практики в использовании таких участков не было, из-за чего практически 

исчерпались возможности повышения их экономической эффективности. 

         Решить проблемные вопросы поможет новая система. В случае 

принятия закона, такие земли объединят в единый комплекс и передадут в 

краевое управление с 1 января следующего года. Тогда «Земельный фонд 

Ставропольского края» займѐтся вопросами сдачи этих земель в аренду, 

администрированием платежей и т.д. (10 публикаций). 

         Ход исполнения региональных госпрограмм в сфере сельского 

хозяйства  рассмотрен на совещании в комитете по аграрным и земельным 
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вопросам, природопользованию и экологии под председательством Виктора 

Надеина. 

         Финансирование программы «Развитие сельского хозяйства» в текущем 

году составляет 5,7 млрд. рублей, из них 4,6 млрд. рублей – средства 

федерального бюджета. По итогам 9 месяцев освоено 2,9 млрд. рублей. За это 

время с получателями субсидий и грантов из числа 

сельхозтоваропроизводителей выстроено активное взаимодействие, а также 

организовано разъяснение тонкостей и условий предоставления документов. 

Законодатели выразили общее мнение, что данная госпрограмма исполняется 

на достойном уровне. Но необходимо усиление по некоторым направлениям. 

Так,  в 2020 году Ставрополье столкнулось с большой засухой. Депутаты 

отметили, что в этой ситуации аграрии региона нуждаются в помощи 

государства, поэтому нужно подумать о расширении масштабов мелиорации: 

сейчас орошаются всего 58 тысяч гектаров. Представители профильного 

министерства проинформировали, что такая работа будет вестись: к 2024 

году площадь орошаемых земель планируется увеличить до 100 тысяч 

гектаров. 

         Обратили внимание депутаты на необходимость соблюдения сроков и 

должного качества работ на объектах, строящихся по программе 

«Комплексное развитие сельских территорий», на реализацию которой в 

текущем году предусмотрено 911 млн. рублей.  

        – В предстоящие несколько недель мы будем активно работать над 

главным финансовым документом края. И главная задача, которую мы 

ставим перед собой, – всесторонняя поддержка аграрной отрасли с учѐтом 

возможностей региона, – отметил Виктор Надеин, комментируя итоги 

совещания. 

         В мероприятии приняли участие заместитель председателя Думы 

Ставропольского края Виктор Гончаров и председатель комитета по 

бюджету, налогам и финансово-кредитной политике Юрий Белый (3 

публикации). 

        На Ставрополье состоялась общевойсковая конференция духовников 

казачьих обществ Терского казачьего войска. Мероприятие прошло в рамках 

регионального этапа XXIX Международных Рождественских 

образовательных чтений на тему: «Александр Невский: Запад и Восток, 

историческая память народа» в формате видеоконференцсвязи. 

          В онлайн-форуме участвовали: ответственный секретарь Синодального 

комитета по взаимодействию с казачеством иерей Тимофей Чайкин, атаман 

Терского казачьего войска Виталий Кузнецов, атаман Ставропольского 

окружного казачьего общества Сергей Пальчиков, председатель комитета 
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Ставропольского края по делам национальностей и казачества Александр 

Писаренко, председатель комитета Думы Ставропольского края по 

казачеству, безопасности, межпарламентским связям и общественным 

объединениям Юрий Гонтарь, казачьи духовники, представители 

казачества, органов государственной и муниципальной власти Ставрополья и 

других регионов Северного Кавказа. 

        «Только история нашего государства помогает нам увидеть 

удивительных личностей таких, как святой Александр Невский, учит нас 

беречь Россию, чтобы мы были едины, а для казачества это исключительно 

важно», - отметил в своем выступлении парламентарий Юрий Гонтарь (11 

публикаций). 

         В Ставрополе завершился чемпионат России по бадминтону для лиц с 

поражением опорно-двигательного аппарата (парабадминтон). Главными 

организаторами соревнований выступили Министерство спорта РФ, 

Всероссийская федерация спорта лиц с поражением опорно-двигательного 

аппарата и министерство физической культуры и спорта Ставропольского 

края. 

         В течение четырех дней награды крупнейшего отечественного турнира 

оспаривали около 80 спортсменов из 18 регионов страны. По итогам 

общекомандного зачета сильнейшей была признана сборная Чувашской 

Республики, серебро досталось дружине из Санкт-Петербурга, а бронза 

уехала в Костромскую область. 

         Заслуженные награды победителям и призерам вручили министр 

физической культуры и спорта края Андрей Толбатов, исполняющий 

обязанности председателя Думы Ставрополья Дмитрий Судавцов, 

депутат Думы СК Игорь Андрющенко (8 публикаций). 

 

Критика, негатив 
 

         Компания «Ставпромкомплект», которая владеет сетью автозаправок 

«Октан», победила в аукционе на право поставлять бензин для автобазы 

правительства Ставрополья, пишет "NewsTracker". Первоначальная 

стоимость контракта составляла почти 14,6 миллиона рублей, за него 

боролись две компании — «Ставпромкомплект» и «Рн-карт». Если первое 

предприятие выразило готовность выполнить условия за 13,5 миллиона 

рублей, то второе предложило — 13,6 миллиона и соответственно проиграло. 

Теперь подрядчику предстоит предоставить почти 300 тысяч литров бензина 

и дизельного топлива. 



         Компания «Ставпромкомплект» принадлежит сыну руководителя 

фракции «Единой России» в Думе Ставропольского края Юрия Гонтаря 

Андрею Гонтарю. За год она получила на госзаказах около 275 миллионов 

рублей. Депутат Думы Гонтарь отрицал лоббирование интересов бизнеса 

сына (10 публикаций). 

         "Блокнот Ставрополь" вновь обозревает деятельность депутатов 

Думы Ставропольского края. На этот раз «под прицелом» внимания 

оказалась депутатская активность Василия Афанасова. Назвать Василия 

Афанасова публичным депутатом – сложно, считает автор. За пять лет на 

сайте Думы вышло всего 11 публикаций с упоминанием его имени. За 

последние два года – пять материалов. Три из них пришлось на текущий год. 

При этом, у Василия Афанасова примечательный доход. В 2015 году он 

задекларировал почти 273 миллиона рублей. Это составило три четверти 

совокупного дохода депутатов краевого парламента. Однако за пять лет его 

доход сильно снизился. В 2019 году он задекларировал порядка 28 

миллионов рублей, что почти в десять раз меньше, чем в 2015 году, 

заключает журналист (2 публикации).  

       Пытается анализировать это интернет-СМИ и парламентскую активность 

народного избранника Александра Шарабка. По образованию избранный от 

«Единой России» 45-летний депутат является юристом. В краевой Думе он 

входит в состав комитета по экономическому развитию, собственности, 

инвестициям, курортам и туризму. Также Александр Шарабок является 

членом депутатской группы «Кавказские Минеральные Воды» и занимает 

должность директора по развитию в фирме ООО «Жилье-комфорт». 

          Как утверждает "Блокнот Ставрополь", депутатская активность 

Шарабка связана с рядом скандалов. В период предвыборной кампании в 

Минераловодском городском округе развернулась настоящая Санта-Барбара. 

В апреле 2016 года глава Минераловодского горокруга Сергей Перцев 

приказал демонтировать рекламные баннеры, которые Александр Шарабок 

разместил в Минводах в рамках праймериз. На что депутат заявил на рабочей 

планерке, что это беспредел и он имеет право на рекламу как согласованный 

губернатором кандидат. Позже он попытался объяснить, что просто 

оговорился и хотел сказать, что он зарегистрированный кандидат.  

Скандал усугубился тем, что Александр Шарабок решил раздать в школах 

запрещенные агитационные подарки. В учебном заведении хутора Красный 

Пахарь детям вручили расписание, наклейки, линейки и листовки. Это 

возмутило председателя общественного движения «Вече КМВ» Михаила 

Савостина. Он отметил, что привлечение несовершеннолетних к 

предвыборной агитации запрещено. Жаловались на деятельность Шарабка и 
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другие жители. В прокуратуру и минераловодский ТИК подали обращения, в 

которых сообщалось, что кандидат занимается подкупом избирателей (2 

публикации). 

        "Депутат ставропольской думы Алексей Раздобудько не провел ни 

одной встречи с избирателями", сообщает также "Блокнот Ставрополь". С 

2015 года Алексей Раздобудько является вице-председателем Кавказского 

Горного Общества в Пятигорске. В настоящий момент занимает пост 

генерального директора ООО "Авиценна". Основываясь на публикациях, 

размещенных на сайте думы Ставропольского края, деятельность Алексея 

Раздобудько можно назвать умеренной, констатирует интернет-издание (2 

публикации).  

           Россельхознадзор подал в суд на предприятие депутата Думы 

Ставрополья Ивана Кица, информирует "Блокнот Ставрополь". В 

Арбитражный суд Ставропольского края поступило исковое заявление от 

управления Россельхознадзора по Ставропольскому краю и Карачаево-

Черкесской Республике с требованием привлечь к административной 

ответственности ООО Агрофирму «Киц». Принадлежащее ставропольскому 

депутату Ивану Кицу предприятие обвиняют в «Непредставление сведений 

(информации)». 

        ООО, являющееся семейным бизнесом члена комитета Думы 

Ставропольского края по аграрным и земельным вопросам, 

природопользованию и экологии Ивана Кица, попало в поле зрения 

ведомства по подозрению в нарушении земельного законодательства страны. 

А конкретно, фирму заподозрили «в невыполнении установленных 

требований и обязательных мероприятий по улучшению, защите земель и 

охране почв». 

          Во время административного разбирательства Россельхознадзор выдал 

агрофирме предписание представить в 3-х дневный срок заверенные копии 

документов. Но депутатское «детище» проигнорировало требование 

контролирующего органа и даже на составление протокола представитель 

ООО «Киц» не явился. Теперь материалы дела переданы в суд, который 

должен будет решить вопрос о размере штрафа в отношении 

сельхозпредприятия, сообщает интернет-издание (1 публикация).   

 

Обращения, поздравления с праздниками 

 

Поздравления с Днѐм сотрудника органов внутренних дел РФ 

опубликовали: 



Г.В. Ягубов – в газетах "Ставропольская правда", № 119 от 7 

ноября, "Призыв", №83 от 7 ноября, Авангард №86 от 7 ноября, "Вестник 

Прикумья" №86 от 7 ноября, "Буденновск сегодня" №86 от 7 ноября, "Заря" 

№86 от 10 ноября, "Звезда Прикубанья" № 89 от 10 ноября, "Степной маяк" 

№85 от 11 ноября, "Наша жизнь" №87 от 10 ноября, "Нива" №87 от 10 

ноября  и сети Интернет (6 публикаций); А.И. Жданов – в газете "Знамя 

труда", № 83 от 10 ноября и 1 в сети Интернет. 

Поздравления со 103-й годовщиной Октябрьской революции 

опубликовали: 

В.С. Отамас в газетах "Степной маяк", №84 от 7 ноября, 

"Георгиевские известия", №84 от 7 ноября, "Левокумье" №83 от 6 ноября, 

"Восход" №81, от 6 ноября, "Заря" №85 от 6 ноября, "Голос времени" от 7 

ноября №85, "Петровские вести" от 7 ноября №86, "Панорама нашей 

жизни" от 6 ноября №85, "Рассвет" от 7 ноября №82 (9 публикаций), В.И. 

Гончаров в газете "АиФ-Северный Кавказ" от 11 ноября и 2 в сети Интернет. 

Соболезнования родным и близким А.А. Шумского направили:  

Г.В. Ягубов – в газете "Ставропольская правда", № 120 от 11 

ноября, депутаты и аппарат Думы Ставропольского края – в газете 

"Ставропольская правда", № 120 от 11 ноября.  

Соболезнования родным и близким главы Ипатовского городского 

округа С.Б. Савченко:  

депутаты и аппарат Думы Ставропольского края – в газете 

"Ставропольская правда", №120 от 11 ноября.  
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